
Fleisch essen oder nicht 

A: In unserem Diskussions-Programm heute sprechen wir über Fleisch. Soll man Fleisch essen 
oder soll man kein Fleisch essen? Eine interessante Frage! Wir hoffen, dass unsere Hörer uns 
anrufen. Die Telefonnummer ist 7203825 und Sie können jetzt gleich anrufen, während wir ein 
bisschen Musik spielen. Die Frage ist: sollen wir Fleisch essen oder kein Fleisch essen? 

(Musik) 

A: Hier haben wir unseren ersten Anrufer. Wie ist Ihr Name bitte? 

B: Guten Tag, ich heiße Peter Rosenheim und ich bin Förster.  

A: Sie sind Förster, Herr Rosenheim. Das ist interessant. Wo wohnen sie denn? 

B: Ich wohne in Winsen in der Lüneburger Heide in Norddeutschland.  

A: Aha, gibt es da Wälder. 

B: Ja, da gibt es auch Wälder, aber das ist vorwiegend eine flache Gegend. 

A: Aber in den Wäldern gibt es auch Jäger, nicht wahr? Die wilden Tiere schießen? 

B: Ja, da gibt es Jäger, die aus verschiedenen Gründen Tiere töten. 

A: Da rechne ich damit, dass Sie Fleisch essen. 

B: Nein, ich bin überzeugter Vegetarier. Ich esse schon seit 15 Jahren überhaupt kein Fleisch 
mehr. 

A: Das ist ja interessant. Sie essen kein Fleisch, obwohl sie Förster sind. Gibt es da einen 
Zusammenhang? 

B: Ja, selbstverständlich. Ich pflege ja die Natur. Ich pflege die Pflanzen. Ich pflege auch die 
Tiere und wenn Tiere getötet werden, sorge ich dafür, dass es ordentlich passiert und vor allem 
Dingen dafür, dass diese Tiere später nicht verarbeitet werden zu Fleischkonserven.  

A: Das heißt, sie sind eigentlich ein Tierschützer? 

B: Ja, das kann ich sicher sagen. 

A: Oder ist es so, dass Ihnen das Fleisch nicht schmeckt? 

B: Ja, das kommt hinzu. Ich mag kein Fleisch. Es schmeckt mir nicht. Ich bin aber auch 
überzeugt, dass es ungesund ist tierisches Fett zu essen für Menschen. 



A: Da höre ich hier, dass wir einen weiteren Anrufer an der Leitung haben. Hallo, hallo? Können 
Sie mich hören? 

C: Ja, ich kann sie hören. 

A: Das ist also eine Dame, die wir hier in der Leitung haben. Darf ich nach dem Namen fragen? 

C: Ja, mein Name ist Irene Meiersdorf. 

A: Frau Meiersdorf, wie ist Ihre Meinung zu der Frage? Soll man Fleisch essen oder soll man 
kein Fleisch essen? 

C: Natürlich soll man Fleisch essen. Der Mensch isst seit Urzeiten Fleisch, schon seit der 
Steinzeit und da fast nur. 

A: Aber wir leben ja nun nicht mehr in der Steinzeit. Wir essen ja heute viele andere Sachen 
auch, die damals die Steinzeitmenschen nicht gegessen haben 

C: Ja, mein Argument ist vor allem, dass Fleisch gut schmeckt. Derjenige, der kein Fleisch isst, 
weiß gar nicht, was er verpasst.  

A: Aber wie ist es denn mit dem Tierschutz zum Beispiel? Was sagen sie denn zu den 
Argumenten von unserem Förster hier aus der Lüneburger Heide? 

C: Dazu habe ich kein Verhältnis. Ich bin noch nie dabei gewesen, als ein Tier geschlachtet 
worden ist. Ich kaufe mein Fleisch fertig verpackt oder in Konservendosen im Supermarkt. 
Damit habe ich kein Problem. 

A: Herr Rosenheim, sind Sie noch dran? 

B: Ja, ja, ich habe zugehört. 

A: Was meinen Sie denn dazu, dass Leute ihr Fleisch im Supermarkt kaufen und es mit gutem 
Gewissen essen, aber nicht wissen wie Tiere getötet werden? 

B: Ja, ja, das wäre schon ganz gut, wenn diese Leute sich anschauen würden, wie die Tiere 
umgebracht werden. Viele würden dann kein Fleisch mehr essen und die Konserven nicht mehr 
kaufen. 

A: Aber hat sie nicht Recht, wenn sie sagt, dass Menschen schon seit Urzeiten Fleisch gegessen 
haben. Das ist ja nichts Neues. 

B:  Nein, da muss ich ganz energisch widersprechen. Wenn wir uns das Gebiss, die Zähne von 
den Menschen anschauen, dann sehen wir, dass die Menschen eigentlich gar kein Fleisch essen 



können mit den Zähnen. Die Menschen haben gar keine Zähne um Fleisch zu reißen. Die 
Menschen sind historisch von der Steinzeit her Pflanzenesser. 

A: Ja, Meiersdorf, was sagen sie denn zu diesem Argument? 

C:  Ich denke mir, das ist doch historisch. Das spielt doch gar keine Rolle mehr. Jetzt wo man das 
Fleisch fertig aufgeschnitten, in kleinen Portionen im Geschäft kaufen können, spielt es keine 
Rolle. Jeder kann Fleisch essen und ich denke mir, der Mensch braucht das auch. Das ist gesund. 

A:  Es geht also um den Geschmack und die Gesundheit auf der einen Seite und den Tierschutz 
auf der anderen Seite und mit dieser Feststellung bedanken wir uns bei unseren beiden 
Anrufern und erinnern daran, dass wir nächste Woche zur gleiche Zeit die Frage erörtern:" Ist es 
gesund zu rauchen oder nicht?" Bis dahin, tschüs 

 


